LA DISCUSSION DE L'APPENDICITE AU CONGRES DE MONTREAL

Le IIe Congrès a eu lieu à Montréal avec un admirable succès. Nous devons en être tous fiers et heureux. Car il est enfin temps, pour la Profession Médicale Canadienne-Française, de compter parmi les autres.

Il y a quelques années encore nous nous contentions d'aller en grand nombre admirer les autres, tout en nous extasiant sur leurs *supériorités*: supériorité de l'organisation professionnelle, supériorité de l'enseignement médical, supériorité des hôpitaux, etc., etc.

Aujourd'hui, nous avons le droit de dire, qu'il s'est fait du progrès chez nous, et ce qui a été fait a été bien fait.

Mais faut-il nous arrêter là? devons-nous nous contenter de nous adresser des félicitations, sans chercher à nous perfectionner, sans chercher à nous corriger de nos défauts et surtout à supprimer les *anomalics* qui peuvent jeter du discrédit sur la dignité de notre corps professionnel.

Par exemple, ne vaudrait-il pas mieux répudier la réclame faite par les grands quotidiens, lors de nos Congrès? Qu'avonsnous besoin de ces comptes-rendus fantaisistes de nos délibérations scientifiques publiés dans les journaux politiques? Cela n'est pas sérieux, cela deviendrait vite ridicule. Ce genre de publicité, qui semble plaire à certains esprits, est contraire à la dignité professionnelle surtout à l'occasion d'un Congrès de Médecins.

Cherchons donc plutôt à nous faire remarquer par l'originalité, par la valeur de nos travaux.

Il va sans dire que nous ne pouvons pas, dans notre milien, dans notre jeune pays, avoir la prétention de faire des découvertes scientifiques, mais il serait fort intéressant et très instructif de connaître ce que nous faisons, ce que nous observons chez nous, à propos d'une question scientifique par exemple, qui est encore à l'étude, et qui fait le sujet actuel des discussions les plus sérieuses dans les sociétés savantes européennes.

Les plus petits faits, les plus modestes documents produis au dossier d'une grande question scientifique auraient toujours leur valeur et feraient œuvre utile dans un congrès.